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Aus der Redaktion 
 
Liebe Leser 
 
Credo: 
Ich glaube dass der sportliche Betrieb wieder zur Normalität 
findet. 
Ich glaube dass der gesellschaftliche Betrieb wieder zur Nor-
malität findet. 
Ich glaube dass man wieder in die Beiz kann. 
Ich glaube dass das Maskentragen bald vorbei ist. 

 
 
Die neuste Ausgabe findest du wie immer auf unserer Webseite. 
 
https://www.ktvb1915.ch/pdf/heft221.pdf 

 
Euer Redaktor, Josi 
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106. GV KTV Basel April 2021  
 
Traktanden 
1. Protokoll der 105. Ordentlichen Generalversammlung 
Das Protokoll der 105. Ordentlichen (schriftlichen) GV vom 22. April 
2020 wurde im KTV Heft publiziert. 
Über das Traktandum "Protokoll der letztjährigen GV" wird abgestimmt. 
 

%% Der Vorstand empfiehlt, das Protokoll der 105. 
Ordentlichen GV 
des KTV Basel 1915, die in der Woche vom 19. bis 25. 
April 2020 auf 
schriftlichem Weg aubgehalten wurde, zu genehmi-
gen und sich beim 
Aktuar Al Schwager dafür ganz herzlich zu bedan-
ken. %% 

 
2. Entgegennahme der Jahresberichte 
Vorstand (Hübi Mauchle): 
Der Vorstand traf sich zu Beginn des Vereinsjahres noch wie üblich per-
sönlich zu Sitzungen, musste 
dann aber ab Herbst auf virtuelle Sitzungen umstellen. Das hat gut funk-
tioniert, alle Aufgaben und 
Themen konnten behandelt und ohne Probleme abgearbeitet werden. 
Das Sommerfest 2021, das wir um ein Jahr verschieben mussten, war 
auch auf der To-Do-Liste. Anfang März 2021 hat sich aber abgezeichnet, 
dass ein Zusammenkommen von gut 100 Personen im Juni 2021 immer 
noch keine gute Idee ist und möglicherweise noch nicht einmal erlaubt 
sein wird. 
Wir sind darüber nicht erfreut. Es macht einfach keinen Spass, die Orga-
nisation eines solchen Anlasses voranzutreiben und mittendrin ein wei-
teres Mal zu realisieren, dass es vergeblich ist. Das hat dazu geführt, 
dass wir das Thema Sommerfest vorerst nicht weiterverfolgen, sondern 
als nächsten Termin denSommer 2025 ins Auge fassen. Dann wird der 
KTV Basel sein 110-jähriges Bestehen feiern. 
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Jahresbericht der Sparte Fitness 
Fitness (Josi Fleury und Beat H.): 
Bis zu den Weihnachten gingen wir einige Male im Gitterli Schwimmen 
und danach nicht zum Schnitzel-Geni, weil nämlich zu, ein andermal 
nach Rheinfelden ins Sole Uno baden. 
Witterungsbedingt ist es ja in der Winterzeit nicht sehr einladend zu wal-
ken, weil nämlich kalt und 
dunkel. Ein zwei Mal gingen wir einfach nur was essen. Da nun wegen 
Corona alles zu ist, haben wir uns seither nicht mehr getroffen. Sobald es 
am Abend wieder länger hell ist, werden wir sicher wieder Walken ge-
hen.  
Der Fitnessbestand ist unverändert, d. h. eine stabile Gruppe Spinner die 
allem trotzt. 
Josi und Beat H. 
 
P.S. 
Und wer nicht weiss was das „H.“ bedeutet kann am Wettbewerb des 
Fitness teilnehmen. Es winken schöne Preise. 
1. Preis ein Blumentopf 
2. Preis ein Probetraining 
3. Preis ein warmer Händedruck 
 
(Die Preise werden nicht in bar ausbezahlt, die Gewinner werden nicht 
benachrichtigt und der Rechtsweg ist ausgeschlossen) 
 
Volleyball Damen (Stephi): 
Einen Jahresbericht im Coronajahr zu schreiben, grenzt schon an eine 
waschechte Herausforderung. Von abgesagten Turnieren, Meisterschaf-
ten, Events und ähnlichem möchte jetzt nun wirklich niemand mehr lesen, 
das konnten wir im ganzen letzten Jahr in der Zeitung zur genüge tun. Ja 
dann bleibt im Leben einer Damenvolleyballmanschaft wahrlich nicht 
mehr viel übrig. Doch über dieses wenige möchte ich gerne berichten. Es 
gab nämlich auch immer wieder «coronafreie» Fenster in denen ein biss-
chen Vereinsleben aufblitzen konnte. Ein Highlight war das Nachholen un-
seres verschobenen Teamessens bei Andrea. Wie jedes Mal hat sie uns  
mit ihren Kochkünsten verzückt. Ein herzliches Dankeschön an dieser 
Stelle!  
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Und dann haben wir uns letzten Sommer voller Hoffnung auf die neue 
Saison vorbereitet und einige (wenn auch wenige) Trainings in der Halle 
absolviert, bevor dann pünktlich auf den Saisonanfang alles wieder run-
tergefahren wurde. Diese kurze Zeit haben wir auch genutzt zwei Neuzu-
gänge zu organisieren. Herzlich willkommen im Team Meagan und Sarah. 
Mit dieser Verstärkung sind wir optimistisch an unseren ersten und letz-
ten Match der vergangenen Saison gegangen. Als hätten wir es geahnt, 
haben wir das Maximum an Spielzeit herausgeholt und einen spannenden 
5-Sätzer gespielt. Und dann wurde es ruhig ums Volleyball und jede hing 
ihren Winterhobbies nach. Als hätte es Petrus geahnt, hat er uns mit ei-
nem bombastisch schneereichen Winter beschenkt. Sportliche Aktivitä-
ten haben sich von der Halle an die Berghänge verlagert. Der sportliche 
Lockdown hat sich dann aber doch arg in die Länge gezogen und das Vol-
leyballspielen wurde allerseits vermisst. Umso grösser die Freude als der 
Bundesrat dann endlich verkündete, dass man sich draussen wieder in 
Gruppen sportlich betätigen darf. Die Gelegenheit haben wir am Schopf 
gepackt und Notfallmässig ein Beachvolleyballfeld organisiert. Selbst den 
kalten Maitemperaturen haben wir getrotzt, Hauptsache mal wieder ei-
nen Ball in die Finger kriegen. Und so tasten wir uns zurück an unseren 
geliebten Mannschaftssport, bald auch wieder in der Halle. Und dann mal 
schauen was die Zukunft bringt.  
 
Volleyball Herren (Peter Jauslin): 
Wenig Volleyball und eine verrückte Meisterschaft 
Nach Abbruch der letztjährigen Meisterschaft im März warteten wir ge-
duldig und optimistisch auf die Wiedereröffnung der Turnhallen. 
Corona ??– „das haben wir doch bald im Griff“... hiess es überall und 
eine kleine Sommerpause tut den alten Knochen ja auch gut. Es ging 
dann aber doch etwas länger! Im Juni durften immerhin Beachboys und -
girls wieder im Sand dem geliebten Ball nachrennen und nach den Som-
merferien starteten wir endlich mit dem Hallentraining – doch mit selt-
samen Gefühlen: Wie viel Distanz ist richtig? Dürfen wir uns noch ge-
meinsam abklatschen und uns über coole Ballwechsel freuen? High Five 
oder besser Ellenbogen vor? Natürlich hielten wir vorbildlich das Schutz-
konzept ein und im Bundesbähnli, na ja – da sassen wir wie früher zu-
sammen und strengten uns an, Versäumtes nachzuholen. Die Vorfreude  
auf die Meisterschaft wuchs, im Hinblick auf die nächsten Spiele disku-
tierten wir im Training sogar schon taktische Fragen. 
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Dann endlich, Meisterschaftsstart mit viel Schutzkonzept und ohne Zu-
schauerInnen, aber mit viel Spass und einigen Spielpunkten. Nach zwei 
Spielen standen wir an der Spitze der Tabelle – und blieben es! Wow! 
Leider behielten wir diese Position nur dank Corona und auch die Meis-
terschaft 20/21 wurde nicht 
ausgespielt. Bis heute sind die Turnhallen geschlossen und auch die vom 
optimistischen Regionalverband als Ersatz geplante und organisierte 
Meisterschaft light zwischen April und Juni wird wohl kaum stattfinden. 
Volleyballspiele gab's diesen Winter nur auf Bildschirmen – stattdessen 
Kopfkino und individuelle 
Workouts, die Entdeckung der Langsamkeit und dank mangelndem Trai-
ning „one bag“ statt „six pack“. Seit 5 Monaten hat sich unser Team 
nicht mehr getroffen, eine lange Zeit! Wir hoffen alle auf eine baldige 
Entspannung der Coronalage und unbeschwertes Zusammensein. 
Wie letzte Saison spielten 11 Lizenzierte in der Meisterschaft und wie je-
des Jahr wünschen sich alle mehr Präsenz im Training. Als Verstärkung 
des Teams wären 1-2 zusätzliche Spieler sehr willkommen. 
 
Volleyball Mixed (Christine Schaub Quillet): 
Das 2020 ist schnell erzählt. Wir sind optimistisch gestartet und haben 
uns über gemeinsame Trainings und Spiele gefreut. 
Kurz vor der ausgefallenen Fasnacht dann er Schock - kein Volleyball 
mehr. Wir haben uns dann mit 
Spiel- und Volleyballideen in den eigenen vier Wänden (Film bei Rolf an-
fragen) über Wasser gehalten. Im Juni ging es dann wieder los und nach 
den Sommerferien starteten wir mit einem gemeinsamen Grill und Lage-
besprechung. Leider verabschiedeten sich 2 Mitspielende bei diesem An-
lass ganz aus der Frau-/Mannschaft. Mehr und mehr zogen sich auch die 
Personen aus dem LehrerInnenberuf und Risikopersonen auf weiteres 
zurück. Zudem wurden Gespräche mit einem  anderen Volleyball Mixed 
Team geführt. Doch wie das so ist, die Interessen und die Schwierigkei-
ten der Machbarkeit haben ein Joint Venture verhindert. Kurzfristig ist 
nach den Herbstferien ein „abtrünniger“ Mitspieler resp. ein Volleyball 
Angefressener des anderen Mixed Teams (wollte jede Woche auf sicher 
spielen) zu uns gestossen. Doch oh Schreck Volleyball-Verbot von ganz 
oben. Und seitdem ... warten wir auf bessere Zeiten. Wieviel wir  
genau sind können wir nicht mit Sicherheit sagen – da müssten wir mal 
erst wieder starten können. Soviel ist klar Training wird weiter hin in der  
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PUK oder im Sommer auch mal auf einem Beachfeld sein und zwar von 
20 -22 h, draussen etwas früher. 
 
Volleyball Ex Herren 1 (Christoph Tschan): 
Bereits ist wieder ein Volleyballjahr um, doch dieses Jahr hatte es in sich: 
obwohl wir keine 
Meisterschaftsspiele mehr bestreiten, besteht unser Hauptziel darin, mit 
Motivation und Freude unserem Sport zu frönen, fit zu bleiben und den 
sozialen Austausch zu pflegen. Dies wurde durch den zweimaligen Lock-
down doch sehr erschwert und wir konnten unsere gesteckten Ziele nur 
teilweise erreichen. Wenn es möglich war, haben wir uns zum Volleyball 
spielen getroffen, durften jedoch nicht vor Ort douchen, und der Beizen-
besuch war dadurch auch in Frage gestellt. Wir haben sportliche Alterna-
tivprogramme auf die Beine gestellt, damit wir 10 Altherren nicht aus 
der Übung kommen: Tischtennis im Neubad oder auf dem Bruderholz, 
Tennis in der Margarethenhalle oder in Todtmoos, Fahrradtour in den 
Schwarzwald oder Jassturniere mit Fondue. Klar war, dass die Coronare-
geln nicht immer so streng ausgelegt wurden.  
Glücklicherweise kamen zu den sportlichen Verletzungen keine 
coronabedingten Ausfälle dazu. 
Für den nahenden Frühling freuen wir uns sehr, wenn die Hallen und 
Beachfelder geöffnet werden und wir unseren geliebten Sport unter nor-
malen Bedingungen spielen dürfen. 
 
Über das Traktandum "Entgegennahme der Jahresberichte" wird 

nicht abgestimmt. 
 
 
 
 
 
3. Mutationen 
Entwicklung der Mitgliederzahlen per Anfang April 2021: 
Der KTV Basel 1915 zählt 101 Mitglieder (im Vorjahr 105). Sie teilen sich 
auf in 64 (65) Aktive und 37 (40) Passive. 
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Spartenverteilung der Aktiven: 
Veteranen      7 
Fitness       7 
Volleyball Damen   13 
Volleyball Plausch   11 (ehemaliges H1) 
Volleyball Herren   13 
Volleyball Mixed   13 
 
Die Tendenz der Mitgliederzahlen zeigt weiterhin nach unten. Es werden 
keine Jahrgangslisten geführt, aber trotzdem lässt sich sagen, dass das 
Durchschnittsalter der Mitglieder in den letzten Jahren kontinuierlich an-
gestiegen ist. Extrapoliert man diese Entwicklung, wird klar: Ohne Nach-
wuchs wird das Weiterbestehen des Vereins mit der Zeit in Frage ge-
stellt. 
Aus dem vergangenen Vereinsjahr gibt es leider zwei Todesfälle zu be-
klagen: Im September 2020 verstarb Eva Lang-Lüdin (Passive), und im 
Oktober 2020 ist Gehard Sahli (Veteran) von uns gegangen. 
 

Über das Traktandum "Mutationen" wird nicht abgestimmt. 
 

4. Vorlage der Jahresrechnung 
Diese wurde in der Einladung publiziert und deshalb 
nicht wiederholt. Ebenso der Revisorenbericht (anm. 
der Redaktion). 

 

Detail Bilanzpositionen 
 
Transitorische Aktiven Betrag 
Noch nicht bezahlte Lizenzen   1'210.00 

 1'210.00 
 
Transitorische Passiven Betrag 
Lizenzen 20/21     1'120.00 
Inserate 2021     1'100.00 
Schirigeld 2020        100.00 

 2'320.00 
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Bemerkung zum beachtlichen Gewinn im Jahr 2020: 
Wegen Corona konnten die Turnhallen nur sehr beschränkt genutzt wer-
den und die Meisterschaft wurde unterbrochen. Der Vermieter der Hal-
len, Sport Basel, verzichtete deswegen auf die Hallenmiete für ein Se-
mester, und auch die Schiedsrichterkosten waren deutlich reduziert ge-
genüber einer regulären Saison. Auf der anderen Seite haben die Aktiven 
den vollen Mitgliederbetrag bezahlt, obwohl an ein regelmässiges Trai-
ning oder gar an eine normale Meisterschaft nicht zu denken war. Diese 
Umstände führten zum ausserordentlich positiven Jahresabschluss. 
 
5. Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 
Diese wurde in der Einladung publiziert und deshalb 
nicht wiederholt. Ebenso der Revisorenbericht (anm. 
der Redaktion). 

 
Über die Traktanden "Jahresrechnung" sowie "Revisorenbericht 
und Entlastung des Vorstandes" wird zusammen abgestimmt. 
%% Der Vorstand empfiehlt, die Jahresrechnung für das abge-
laufene Vereinsjahr 2020 zu genehmigen, und er erbittet die Er-
teilung der Décharge (Entlastung) des Vorstandes für das Ver-
einsjahr 2020. %% 
 

6. Wahlen 
Revisorat: 
Die vier Revisoren und Suppleanten stellen sich für ein weiteres Jahr zur 
Verfügung: 
Beat Helfenberger   1. Revisor 
Rolf Hermann    2. Revisor 
Thomas Schaad   1. Suppleant 
Dominik Rudmann   2. Suppleant 
 

Das Revisorat wird per Wahl bestimmt. 
 
%% Der Vorstand empfiehlt die Wahl der Revisoren und Supp-
leanten und bedankt sich gleichzeitig für deren Arbeit. %% 
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Spartenleitung: 
Die Spartenleiter Fitness und Volleyball stellen sich für ein weiteres Jahr 
zur Verfügung: 
Fitness     Beat Helfenberger / Josi Fleury 
Volleyball    Robi Menta 
 

Die Spartenleitung wird nicht gewählt. 
 

Der Vorstand bedankt sich bei den Spartenleitern für ihre Ar-
beit im vergangenen Vereinsjahr. 

 
Vorstand: 
Alle Vorstandsmitglieder stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung 
(nicht zuletzt weil André 
Schürmann an einem neuen Ort wieder für uns kocht): 
Claudia Schulz    Buchhalterin und Kassiererin 
Hübi Mauchle    Präsident 
Robi Menta  Vizepräsident und Spartenleitung Vol-

leyball 
Al Schwager    Sekretär und Protokollführer 
Beat Helfenberger   Spartenleitung Fitness 
Josi Fleury    Redaktor KTV Heft und Spartenleitung 
Fitness 
 

Der Vorstand wird per Wahl bestimmt. An diesem Punkt über-
nimmt in einer Präsenz-GV der Tagespräsident, weil sich der Vor-
stand nicht selber zur Wahl empfehlen will. Der Tagespräsident 
könnte z.B. so fortfahren: 
 
%% Lieber Vorstand, wenn ihr euch für ein weiteres Jahr zur 
Verfügung 
stellt, sind wir alle froh und lassen euch gern weitermachen. 
%% 
 

7. Budget 
Das wurde in der Einladung publiziert und deshalb nicht wiederholt 
(anm. der Redaktion). 
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Das Defizit von über 3'000 Franken erklärt sich durch den Budgetposten 
für das Sommerfest 2021. Ohne diese Ausgabe wäre das Budget ausge-
glichen. Das Sommerfest wird wegen Corona leider auch dieses Jahr 
nicht stattfinden. Zum Zeitpunkt der Budgetierung war der Entscheid ge-
gen die Durchführung des Anlasses aber noch nicht gefällt. 

 
Über das Traktandum "Budget" wird abgestimmt. 
%% Der Vorstand empfiehlt das Budget zur Annahme und be-
dankt sich bei Claudia Schulz für ihre umfangreiche und immer 
sehr akkurate Arbeit in der Buchhaltung des Vereins. %% 
 

8. Festsetzung der Jahresbeiträge 
Die Jahresbeiträge sind heute wie folgt festgelegt: 
 
Volleyball Damen / Herren   150.- Franken 
Volleyball Mixed      90.- Franken 
Fitness        50.- Franken 
Veteranen       50.- Franken 
Passive        30.- Franken 
 

Über das Traktandum "Jahresbeiträge" wird abgestimmt. 
%% Der Vorstand empfiehlt die Annahme der vorgeschlagenen 
Jahresbeiträge. %% 
 

9. Anträge 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 

%% Keine Anträge - keine Abstimmung. %% 
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Senioren 

Termine 2021 
 
Wir treffen uns im Restaurant „Bundesbahn“ im Gundeli 
wie immer zum gemütlichen Zusammensein. Im Sommer 
wenn es die Temperaturen zulassen auf der Terrasse, sonst 

drinnen in der Gaststube. Herzlich willkommen sind auch Freunde und 
Anhang. 
 
Euer Rolf 
 
Datum   Tag   Aktivität 
 12. Juli            2021 Montag   Stamm 
   9. Aug            2021 Montag   Stamm 
  13. Sep             2021 Montag   Stamm 

 
*immer am 2. Montag des Monats ab 18.00 Uhr 
 
 
 

 
 
Der Pate besteht darauf, dass der Merlot del Ticino 
seinen Platz auf dem Tisch hat. Nicht nur Bier und Cola. 
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Wir feiern den runden Geburtstage unseres Seniors und „Pate“ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

30. Juli 2021 Mario Casanova 90 Jahre 
 

und 
 

gratulieren ihm und wünschen natürlich alles Gute. 
 

Die Senioren 
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 Alfons war aktives Mitglied, spielte Faustball und später trainierte mit  
 dem Fitness.   
  
 
   

  
  

 
Alfons in Erinnerung.  
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Fitness Sommerprogramm - Ende 
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KTV Basel 1915 Vereinsjahr 2021 

 
Vorstand 
 
Präsident  Hubert Mauchle hmauchle@magnet.ch           061 363 42 24 
Vize  Roberto Menta  roberto.menta@huwe.ch      061 401 35 70 
Kasse  Claudia Schulz  claudia.schulz@hispeed.ch    061 311 35 30 
Redaktor  Josef Fleury josif@bluewin.ch                     061 403 03 77 
Sekretär         Alfred Schwager  alschwager@yahoo.de          061 301 45 58 
Volleyball   Roberto Menta  roberto.menta@huwe.ch      061 401 35 70 
Fitness  Beat Helfenberger beat.helfenberger@zz-ag.ch      061 753 09 45 
Senioren  Rolf Hercher  l.hercher@intergga.ch            061 711 99 93 
 
Mannschaftsverantwortliche Volleyball 
 
Herren 1    Peter Jauslin peterjaus@bluewin.ch          061 601 24 82 
Herren       Christoph Tschan             christoph.tschan@edubs.ch   061 361 19 37 
Damen       Nicole Fretz                 nicole.fretz@gmx.ch          061 681 81 33 
Mixed         Sabine Lachenmeier    sabine.lachenmeier@intergga.ch  061 421 71 63 
   
 
Material 
 
Volleyball  Jean-Claude Hauser        jc.diehausers@bluewin.ch       079 938 12 95 
 
Mitgliederverwaltung Ein-/Austritte 
 
Hubert Mauchle   hmauchle@magnet.ch            061 363 42 24 
Spechtweg 17 
4103 Bottmingen   
 
Termine 
 
Nächste Termine: 
2. VS     27. August   2021 
3. VS           4.  November  2021 
4. VS              3.  Februar  2021 
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Adressänderung an: 

Hubert Mauchle 
Spechtweg 17   
4103 Bottmingen 


